

SOLIDARIDAD OBRERA



ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

SUSCRIPCIÓN

España: un trimestre 1 pesetas
Extranjero: un semestre 3 francos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de Mendizábal, número 17

Los beneficios de este periódico son destinados a la propaganda, organización y cultura de los trabajadores.

NUMERO SUELTO



CAMPAÑA

contra el proyecto de ley llamado de represión del terrorismo

Nuestra actitud

Es bien definida. De alejamiento absoluto de todo aquello que sea política; de lucha enérgica y continuada por todo aquello que entrañando un perjuicio social se intente contra el proletariado que orgullosos representamos y defendemos.

Por esto, en el presente momento histórico, cuando un sucesor de Loyola, desde las alturas del poder, nos ataca y nos veja, y no contento con ello intenta anularnos por completo, sirviendo así a la burguesía catalana, arquetipo de explotadores, y el mal llamado Comité de Defensa Social, sucursal del Vaticano en nuestra democrática tierra, nos aprestamos a la lucha dispuestos a regar con nuestra sangre, que no será azul, pero que es muy honrada, las páginas que en el mañana podrán leer las venideras generaciones de parias, lo que contra los mismos intentó Maura en pleno siglo xx.

Por esto organizamos activamente nuestras fuerzas para que en el momento decisivo sepamos y podamos contestar como se merecen ciertos ataques de nuestros enemigos: entendemos que ha pasado a la historia el practicar el sentimentalismo únicamente, pues ocurre siempre que queda éste vencido por la pujanza de aquel símbolo burgués que se llama Matisser.

Para empezar, pues, de una manera práctica la campaña que habrá de conducirnos por la anchurosa vía de nuestra emancipación económica y social, y luego de realizados los trabajos preliminares indispensables, convocamos a la clase obrera catalana al mitin que a continuación reseñamos.

Vosotros, camaradas, juzgaréis mejor que no diciéndolo nosotros, la importancia que tal acto tuvo.

Mitin de guerra

Convocando al pueblo obrero fué fijado en las esquinas el siguiente cartel-convocatoria:

¡TRABAJADORES!
El proyecto de Ley de Represión del Terrorismo ha sido la llamada al proletariado para que se apreste a la defensa de las menguadas libertades que disfruta.

Un gobierno reaccionario, inspirado por el jesuitismo y la burguesía catalana, trata de amordazarnos para matar todo germen de reivindicación.

Precisa, pues, que nos decidamos a manifestar al Vaticano, al Fomento del Trabajo Nacional y al mal llamado Comité de Defensa Social, que son los inspiradores del actual gobierno, que no estamos dispuestos a soportar tanta injusticia.

A este objeto, Solidaridad Obrera, con la cooperación de las Federaciones de las sociedades obreras de Cataluña celebrará un

Gran mitin

en el que demostraremos a nuestros opresores que creemos llegada la ocasión de decir ¡basta ya! y hacerle ver que a pesar de la tiranía gubernamental y capitalista ESPAÑA NO ES RUSIA.

Vayamos todos al mitin que se celebrará el domingo, 31 de mayo, a las nueve y media de la mañana, en la Bohemia Modernista (antes Serpentina), Casanova, 3, en donde dará principio la campaña que se hará en contra de los excesos gubernamentales.

Barcelona, 29 de mayo de 1908.—El Consejo de Solidaridad Obrera en representación de 64 sociedades de Barcelona y las Federaciones de Badalona, Igualada, Canel de Mar, Arenys de Mar, Sabadell, Terrasa, Vich, Manlleu, Vilafranca del Panadés, Oficios Varios de Capellades y Canteros y Adoquinadores de la Región Catalana.

Acudiendo al llamamiento quedó el amplio local precitado llenísimo de público, ávido de oír a los delegados que tenían que hacer uso de la palabra.

A las diez de la mañana y en medio de gran expectación, el compañero que presidió el acto, que lo era el camarada Ferré, del Consejo directivo de Solidaridad Obrera, declara abierto el acto y tras breves palabras explicativas del motivo de haberse convocado, a su instancia, uno de los secretarios da lectura al cartel-convocatoria y a las numerosas adhesiones al acto recibidas de distintas localidades de la región y otras del resto de España.

Acto seguido se concede la palabra al delegado del Ramo del Agua y Arte Fabril de Barcelona.

Con fácil palabra y gran energía ataca acertadamente, este delegado, el engendro maurista, afirmando que no hay que perdonar medio, sea el que fuere, para que no prospere el plan de Maura, que sería la muerte de todas las libertades e imposibilitaría la vida sindicalista.

Ante ataque tan insolito de la reacción burguesa, cree viables todos los medios que se empleen para vencerla.

A continuación usa de la palabra el delegado de la Federación de Sabadell, el cual saludó a Maura irónicamente por haber dado motivo a la clase obrera para unirse como un solo hombre para defender sus derechos.

Con gran dominio del asunto que trata, hace historia del llamado terrorismo desde el proceso de Montjuich hasta el presente, haciendo constar que a pesar de haberse detenido por tal motivo a infinidad de obreros, ha quedado demostrado que eran inocentes en absoluto de la comisión de delitos que, por otra parte, todos comprenden que a nadie más que al obrero perjudican.

Añade que no conviene perder de vista que el popular Tressols declaró ante los tribunales que detrás de los terroristas había pistas de altura.

En nombre de los Constructores de Carruajes, su representante empieza congratulándose de la existencia del proyecto de ley que se combate, ya que gracias a ella la clase obrera ha despertado y vela ya enérgicamente por sus derechos tantas ve-

ces escaneados. Afirma que si la soberbia de un gobernante determinara que, a pesar de haberse pronunciado el país contra el proyecto, éste se votase e implantase, entonces habría llegado el momento de prescindir de si los medios que se empleasen en la lucha eran legales, ya que por la justicia al fin se lucharía.

(Grandes aplausos acogen el último concepto del orador.)

El delegado de la comisión organizadora, empieza afirmando que resulta más claro si cabe que la meridiana luz el que los obreros no han tenido jamás arte ni parte en los atentados terroristas, y que esta su noble actitud se ve correspondida por el gobierno con un proyecto de ley que, de aprobarse, podría en justicia sólo aplicarse a los confidentes de la policía, que según ha quedado demostrado en reciente proceso, eran los que colocaban las bombas por un puñado de plata.

Parangona a Maura con un caballo en una cacharrería, en la cual se ha metido de rondón para romper mucho cacharro, si antes no le echan los obreros a latigazos.

Afirma que es su creencia que al día siguiente de aprobarse la ley contra el terrorismo, estallarían explosivos en Barcelona para justificar aquella monstruosidad. Y a esto debemos oponernos todos revolucionariamente.

El delegado por la Federación obrera de Badalona dice tiene la firme convicción que el acto que se está realizando será el principio de una era revolucionaria que terminará con el imperio de la justicia a favor del explotado.

Ataca a la burguesía por sus indirectas complicidades con lo que motiva la ley que se impugna.

En nombre de la Badalona obrera se ofrece incluso para ir a las barricadas y derramar su sangre en pro de las reivindicaciones proletarias, amenazadas de muerte por el proyecto.

El camarada representante de la Federación obrera de Terrasa usa de la palabra, y con tanta energía como lógica demuestra lo absurdo del proyecto, en el cual y con sólo aplicar el art. 5.º, resultaría imposible la vida de las sociedades obreras. Se muestra poco partidario de las leyes que, al fin burguesas, en nada han de beneficiar al explotado, pero tratándose de la que se discute, con ser peor que las demás, cree no obstante encerrar la virtud de que nos unamos todos revolucionariamente para dar el golpe de gracia a la burguesía que tan bien encarna la explotación y reacción imperantes.

Usa de la palabra el delegado de los metalúrgicos, y con gran calor ataca a Maura, a quien califica de instrumento de la burguesía, demostrándole el hecho de haber anunciado la «revolución desde arriba» y el haber proclamado el mauser como símbolo para exterminar a los obreros.

Afirma que los obreros han demostrado en mil ocasiones su sensatez, una de las

cuales cuando salieron 12.000 metalúrgicos del mismo local en que se halla en imponente manifestación precursora de la famosa huelga general, sin causar ni el más ligero daño a la propiedad.

Dirigese a los presentes a continuación el representante de los curtidores, y con fácil palabra y gran acopio de argumentos, demuestra lo impropcedente del proyecto que se discute. Afirma su creencia de que los atentados terroristas son semi-oficiales, ya que se ha probado que fueron colocados por confidentes que recibían dinero de los gobernadores, pero advierte que, a pesar de las bravatas de Maura, puede darse el caso de que el pueblo lo recuerde que lo puede todo y por tanto aplaste al dictador en vinagre.

Perora acto continuo el delegado de los Peones de albañil y con claridad y concisión demuestra su extrañeza, porque habiéndose demostrado que el cuarto estado nada tiene que ver con los atentados, no se han seguido otras pistas que tal vez hubieran dado más positivos resultados.

Añade que los obreros acogerán con gusto a todos aquellos que, sintiendo sus reivindicaciones, las defiendan; pero desprecian a los que pretenden, tomando al pueblo por pedestal, elevarse a su costa.

Usa de la palabra el delegado del Arte de Imprimir, y con gran facilidad de palabra da cuenta de que un agente de mister Arrow ha tenido una larga conferencia con Rull en la cárcel, sacando de dicha conferencia el orador deducciones abrumadoras y lógicas para los obreros.

En nombre de los obreros murcianos propone que se conteste al grito de «revolución desde arriba» dado por Maura, lanzándose al campo los explotados todos el día que el proyecto fuese ley.

Dase lectura acto continuo a las siguientes conclusiones:

La clase obrera de Cataluña, congregada en el mitin celebrado en el día de hoy en la Bohemia Modernista, acuerda por aclamación y con gran entusiasmo aceptar el reto lanzado por el jefe del gobierno al proletariado español, para en su día obrar en consecuencia. Proclama asimismo la solidaridad obrera con sus compañeros del resto de España.

Un sí unánime y ensordecedor atronó el espacio aclamando la conclusión que tan bien sintetiza el estado de ánimo del proletariado.

Tras breve y elocuente resumen del presidente, anunciase que el próximo viernes tendrá lugar otro mitin en Badalona, al que quedan invitados todos los presentes, y que en la puerta del local hallarán una bandeja, destinándose el producto de lo que se recaude a contribuir a los gastos de organización y a los presos por cuestiones sociales, entre los cuales será comprendido Artal.

El desfile fué imponente por lo grandioso y ordenado.

Ya no dudamos, después de este famoso

BOYCOT A "EL POBLE CATALA"

espectáculo, de que llegado el momento, sabrá ocupar dignamente su sitio en el combate el ejército obrero.

Por la tarde

En el local social tuvo lugar una reunión de delegados de las Federaciones obreras catalanas, que si fué pequeña por el número de delegados concurrentes, fué grandiosa por los acuerdos adoptados.

Hoy viernes gran mitin en Badalona, tomando parte algunos oradores de Barcelona y pueblos comarcanos. El día 12 mitin en Terrasa, como los demás, de cooperación obrera catalana. El domingo 14 en Vilafranca y... *seguida las firmas...* ¡vaya si seguirán!

Vz lisa adhesión

Firmado por sus presidentes y con el sello respectivo, hemos recibido de las Sociedades de Murcia el siguiente documento:

«Compañeros de Solidaridad Obrera: La Sociedad de Carpinteros Tallistas y Ebanistas y similares de Murcia, Sección de Estudios Sociales, de Peluqueros Barberos, de Panaderos, de Pintores Doradores, de Albañiles, del Arte de Imprimir, de Ganaderos «La Unión Pastoras», de Cocineros Reposteros, y en su nombre la Junta Central Administrativa, constituida en la calle Baños de Alcázar, núm. 1.

Certifican: Que el compañero José Rodríguez Romero, presidente del Arte de Imprimir de Barcelona, es el encargado de representarnos en ese grandioso acto, donde pondrá de manifiesto nuestra asociación que ha servido entre otras cosas para defender nuestros indiscutibles e inalienables derechos.

Lo que ponemos en conocimiento de Solidaridad Obrera para los efectos consiguientes.

Salud y energías os descan.»

El terrorismo en España

Con este título han publicado los compañeros de Fregenal una hoja convocatoria para el mitin que se habrá celebrado el día 28 del pasado mes, cuya hoja reproducimos gustosos.

«La orgullosa y reaccionaria parte de la burguesía barcelonesa, ante la imposibilidad de separarse de España, quiere hacerse dueña y señora de ésta.

Tras un largo período de terror sembrado por la dinamita en la hermosa ciudad de Barcelona, en que sólo se conocen como manos criminales las del capitán de la guardia civil, llamado Morales, y las de varios polizontes; tras el derramamiento de sangre que vienen soportando los proletarios barceloneses por las bombas que sucesivamente han estallado en los barrios donde éstos habitan, y de los sobresaltos que también hemos sufrido los que en pro de la libertad nos significamos; tras de todo esto, repetimos, se nos quiere colocar como irri del martirio, un liberticida y anticonstitucional «proyecto de ley para reprimir el terrorismo», que á semejanza de la célebre ley del 13 de febrero de 1906, que permitió á la policía portuguesa destruir á centenares de hombres de todas las ideas, permita que en España se elimine á mansalva todo lo que huelga á libertad. No hay más diferencia sino que en el vecino reino intervienen los tribunales de justicia, y aquí bastará con que á cualquier cacique se le antoje ejecutar su absoluta potestad.

Por el retrógrado engendro de represión que nos ocupa, se castigarán las amenazas dirigidas contra colectividades.

¡Qué barbaridad!

Aunque no somos juriscónsultos vamos á someter á nuestro juicio crítico esa parte del enbarazo de D. Antonio.

Amenazar es indicar la posibilidad de ocasionar algún mal á uno ó varios de nuestros semejantes. Avisar antes de ejecutar, para que el o'los amenazados, se pongan á salvo ó por lo menos puedan defenderse. Amenazar es la virtud más grande que tienen los hombres cuando se enfadan.

Al leer el citado proyecto, habrá obreros que se alegrarán por creer que ya, cuando se declaren en huelga, no les amenazarán con la culata y el gatillo del matuser, porque lo prohíbe el proyecto del Sr. Maura.

El ejército, en general, tendrá que reformar sus códigos, porque si el célebre proyecto se aprueba, prohibirá los avisos, es decir, las amenazas con toques de atención, etcétera, cuando las colectividades obreras se hallen en huelga.

La amenaza, lógicamente hablando, principia allí donde se pronuncia, y termina cuando el individuo la ejecuta ó de todo corazón se retracta de ella. Es decir, la amenaza carece de tiempo, porque tanto puede durar el rencor un minuto como muchos años; y en ese caso, si el proyecto se aprobara, podía coger bajo su jurisdicción las amenazas proferidas hace tiempo.

No queremos seguir hablando del contrahecho «proyecto de ley de represión del terrorismo», por temor á reventar de risa,

pues por horrible que sea un feto nunca debemos reírnos ante los agudos dolores de los malos partos. Al contrario, debemos estar serios y sobre aviso, para no dejarnos infectar por los malos gérmenes que la impudica ramera de las ideas cogió en los lupaneres de la política barcelonesa.

«Obreros! El menagado derecho de asociación y reunión que tenemos, se halla amenazado de muerte por un infame proyecto de ley que tiene aterrorizada á España. Consentiremos con nuestra pasividad que ese proyecto se apruebe y triunfe la reacción barcelonesa?»

LA COMISIÓN ORGANIZADORA

Maura y un obrero

(DIÁLOGO IMAGINARIO)

Maura.—No entiendo vuestra protesta ni vuestra actitud levantisca en contra de mi proyecto de ley de represión del terrorismo.

Obrero.—¿No lo entiende? Pues nosotros sí que lo entendemos. Lo que no comprendemos es cómo usted ha tenido la imprudencia de presentarla.

Maura.—¿Cómo? ¿Acaso tenéis vosotros nada que ver con los terroristas, puesto que os ofende que á éstos se persiga?

Obrero.—De ninguna manera. Pero ¿usted ignora quiénes son los terroristas?

Maura (cerrando los ojos).—Por supuesto.

Obrero.—Pues nosotros que, sin ser juriscónsultos, sabemos juzgar las cosas por el efecto que producen, no nos es difícil comprender que el único efecto que se pueden proponer los misteriosos terroristas del cuento es producir este estado de reacción al que usted intenta someternos. Por lo tanto, prosiguiendo las deducciones, ¿no podía ser el actual terrorismo un medio para llegar á este fin de opresión?

Maura (con aire de indignación).—Está es una suposición muy maliciosa.

Obrero.—Desgraciadamente que no lo fuéramos de maliciosos.

Maura.—¿Qué quiere decir?

Obrero.—Que tendríamos que aprender en la malicia de vuestras leyes.—J. B.

El descanso dominical

Otra vez me consta que la popular Unión Gremial vuelve á las andadas de intentar falsar la ley del Descanso; por lo visto de nada le ha servido el ejemplo de acatamiento á lo legislado que viene dando el verdadero comercio é industria de Barcelona, ni los revolcones sufridos en todos cuantos intentos de pasteleos han provocado cerca de todos los gobernadores civiles y alcaldes que han actuado en ésta desde la promulgación de la ley, y por si esto era poco, su fenomenal fracaso en el reciente viaje á Madrid para conseguir del ministro de la Gobernación lo que no pudieron de las autoridades locales.

En efecto; parece que esta vez, y ante la perspectiva del cambio de alcalde, se prepara ya con su *cuquería* acostumbrada para intentar de nuevo mejor fortuna, y al efecto ha presentado una demanda á la Junta local de Reformas Sociales en el sentido de poder verificar un contrato con sus dependientes modificando la ley en provecho del capital; ¿cómo se comprende? Creo no estará de más la siguiente advertencia á los vocales que dicen representar en el seno de la susodicha institución á la clase obrera.

Para poder verificar pactos que modifiquen la ley del Descanso y su reglamento precisa que por parte de los obreros sea la representación jurídica de los mismos quien pacte, esto es, la Asociación de clase legalmente constituida, y en nombre de la única que puede representar á la clase, que es la Asociación de la Dependencia Mercantil, afirmo que jamás pactará nada que resulte en menoscabo de los principios estatuidos en el reglamento de la ley del Descanso. Y afirmo más: si por casualidad los vocales obreros de la Junta se dejaran *convencer* por los gremialeros, tiraría como nunca de la manta, pues á ello estoy autorizado por la Sociedad que represento y por las sesenta y dos Sociedades que integramos Solidaridad Obrera.

Conque ya veremos en qué queda esto, aunque me permito creer que resultará lo mismo que cuando, siendo yo presidente de la A. D. M. los gremialeros intentaron *convencerme*, saliéndoles la cosa un poquito desigual.

¿No le parece á la Unión Gremial que si tiene ganas de jarana sería más noble dar la cara y soportar las consecuencias?

En caso de que por ello se decidan, no tienen más que imitar á Maura, pues si este prescinde de la Constitución, ella puede prescindir de la ley y abrir todas las tiendas; pero, eso sí, repito que expóniéndose á las consecuencias de faltar á la ley, que podrían ser muchas y muy variadas, ¡ya lo creo! ¿A que no lo hace?

A. BADIA MATAMALA

El Congreso Obrero de Cataluña

Conforme quedó acordado en la asamblea de Sociedades obreras de la provincia de Barcelona, celebrada en el último mes de marzo en Badalona, el Consejo de Solidaridad Obrera tiene ya señalada la fecha del próximo Congreso de Sociedades obreras de la región catalana.

Es en los días 6, 7 y 8 de septiembre que tendrá lugar esta nueva manifestación de la vida del proletariado, afirmando una vez más ante el mundo capitalista y la burguesía su personalidad y su espíritu persistente de reivindicación.

Ante el malestar creciente de la clase trabajadora, ante el ambiente de pesimismo que nos rodea y la labor asidua de la burguesía que intenta dividirnos y anular el esfuerzo de los obreros activos del socialismo por el hambre y la persecución, frente á frente de la reacción y la tiranía que amenaza destruirnos, debemos alzar nuestra voz potente y digna, demostrando que, á pesar de nuestra opresión y nuestras miserias, hay un alma poderosa que vive en nosotros, un cerebro que piensa y que combina, un corazón que late de odio fecundo y purificador para destruir las causas de las actuales injusticias sociales.

El próximo Congreso ha de ser una solemne declaración de guerra de todos los obreros conscientes y de firme voluntad á un mundo burgués egoísta y corrompido que ya ha dado de sí todo lo que debía y hoy es un obstáculo al desenvolvimiento progresivo de la humanidad.

Seguendo el curso evolutivo de nuestra misión histórica, es hora que los obreros de Cataluña, poniéndonos á la vanguardia de nuestros hermanos de las demás regiones de España, marchemos adelante con los trabajadores de todos los países hacia la conquista del patrimonio universal y á la dignificación de nuestra clase.

Para esto es preciso, en primer lugar, que no unamos, y para establecer esta unión es preciso también despojarnos de todos aquellos exclusivismos y de las ideas cerradas que hasta hoy nos han dificultado el obtenerla. Debemos ir al próximo Congreso, antes que todo, con el ánimo dispuesto á sentar una base de unificación, aunque para ello tengamos que sacrificar cada una parte de nuestras opiniones particulares y del extremado amor propio individual que esteriliza nuestra acción común; sin eso no vayamos al Congreso; resignémonos á continuar en nuestra impotencia y soportar los fatigosos de la burguesía. Hemos de creer que se impondrá la razón y la conveniencia, ya que ésta es la condición en la cual se funda y se sostiene Solidaridad Obrera.

Todo consiste, pues, en hallar esta base de unificación, obra fundamental del futuro Congreso.

Sentado ya un sólido principio de unión, viene la segunda labor del Congreso: la organización; esto es, estudiar la forma en que debemos ejercer nuestra unión; observando las condiciones en que nos hallamos, midiendo las circunstancias que nos rodean, debemos metodizar nuestra fuerza de manera que en las luchas contra el capital (organizado) estemos en condiciones iguales y por poco que nos esforcemos superiores, para que podamos salir siempre victoriosos en las luchas parciales, ya sean éstas defensivas ó por nuestro mejoramiento.

Si con esto significase anular la autonomía de las entidades ni del individuo, salvándola siempre en lo posible, debemos trazar necesariamente un método de organización y de acción que asegure nuestros éxitos y los haga más eficaces en sus efectos.

Unificada la voluntad, educada ésta en la organización, concededores de nuestra situación social y económicamente capacitados, de lo que somos y lo que representamos en el mercado del trabajo y de la explotación, conviene también en el próximo Congreso que dibujemos una táctica para que las mejoras que conquistemos á la burguesía sean por el fondo realmente positivas, considerando que hoy la mayor parte de éstas sólo sirven de alivio momentáneo, cuando no resulta que, creyendo haber obtenido alguna reforma favorable, ésta se convierte en sus consecuencias en mayor perjuicio. En este punto es preciso que tengamos elevación de miras; sin abandonar el principio esencialmente positivista del socialismo, debemos tener en cuenta que caminamos hacia un fin, que es el de nuestra total emancipación económica y social. Todo lo que nos acerque á este fin debemos únicamente considerarlo como una mejora; á él, pues, debemos encuzar nuestra acción y nuestro pensamiento.

Por consiguiente, nuestra tendencia lógica debe ser obtener y realizar positivamente nuestra personalidad moral y económica para que, adquiriendo evidencia y formándonos más exacta conciencia de nuestro valor social, no nos limitemos ya á una sim-

ple acción de defensa ni á obtener reformas insuficientes en el porvenir, sino que nos preparemos al asalto definitivo del sistema capitalista, apoderándonos de los instrumentos de trabajo y de los medios de producción.

Por esto debemos también, desde la modesta tribuna de nuestro Congreso y después en todas partes, exponer con claridad y sencillez á la masa trabajadora el significado real y la verdadera orientación que debe tener el socialismo obrero, enseñando á nuestros hermanos de explotación nuevos horizontes, haciéndoles concebir un aspecto más digno de la vida é indicándoles un mejor porvenir de justicia y bienestar.

Es hora que propaguemos en términos precisos, por los medios que se crean más eficaces, la misión transformadora del proletariado; tal vez esté más cerca de lo que á nosotros nos parece el día que por ignoradas circunstancias nos veamos forzados á precipitar la bancarrota del capitalismo.

Debemos, pues, establecer una acción común de propaganda encaminada á este fin esencial.

Pero á la acción teórica debemos acompañar la educación práctica, y por esto entiendo: el ejercicio constante y gradualmente extensivo de la Solidaridad Obrera. En esta labor es preciso que pongamos todo nuestro interés y nuestra voluntad; quizá de todas las cuestiones que puedan tratarse en el próximo Congreso sea la de mayor trascendencia social, puesto que completa en su hecho todas las demás y lleva en sí la base de una nueva moral humana.

Yo creo firmemente que cuando comprendamos el alcance y tengamos alma suficiente para ejercer extensamente la solidaridad seremos el embrión de la sociedad futura, libre y armónica, basada en el bondadoso y racional principio de uno para todos y todos para uno.

Es natural, por consiguiente, que el mejor medio de formar este sentimiento y desarrollarlo es la *relación*; ésta, cuyo tejido nervioso comunique los órganos entre sí, es la que ha de establecer la corriente general de la solidaridad, causa efectiva de nuestra transformación social.

Debemos así estudiar los medios de relación y la forma de establecerla como complemento de la labor grande y fecunda que espera de nosotros la realización del próximo Congreso obrero de Cataluña.

Precisada, pues, su esencialidad, entiendo que la síntesis del mismo ha de trazarse en los siguientes términos:

- 1.º Demostración de vida del socialismo obrero.
- 2.º Base de unificación.
- 3.º Organización.
- 4.º Precisión de nuestro valor económico y posición actual.
- 5.º Táctica de lucha.
- 6.º Finalidad propia del socialismo obrero.
- 7.º Carácter de la propaganda y cultura.
- 8.º Forma de educación práctica de la solidaridad. Medios y régimen de relación.

Laboremus; cada cual, según sus fuerzas, colaboremos á la obra de nuestro Congreso y que sus decisiones sean dignas de los progresos científicos de nuestra época.

J. BISBE

Sec. Gral. de S. O.

Nota. En un próximo número se publicarán las condiciones generales y la forma de constitución del Congreso.

Cartagena...

El amor al país, al pedazo de tierra donde hemos nacido, es un sentimiento natural que todos, cuál más, cuál menos, tenemos.

Recordar nuestro punto de origen es traer á la imaginación el recuerdo de los seres á quienes amamos con mayor intensidad, y si á esto van ligados los sacrificios impuestos en holocausto á un ideal, entonces nuestro sentimiento espontáneo y natural recobra proporciones gigantescas que lo hacen más imperecedero.

Aparte nostalgias que ya pasaron, y ateniéndonos al objeto que nos guía para trazar estas líneas, pasemos á ocuparnos de las huelgas recientemente sostenidas por aquellos compañeros, pero no sin que antes recordemos movimientos anteriores que tienen íntima relación con los últimos acontecimientos.

La ciudad de La Unión, que dista de Cartagena diez kilómetros aproximadamente, es una cuenca minera donde se ocupan á diario unos 20.000 trabajadores que, expuestos á perder la vida por cualquier accidente de los que á diario se registran á centenares, se internan en las pro-

fundidades de la tierra y arrancan, extra- yéndolos después, los ricos minerales que atesoran los poderosos en forma de vil metal para sembrar el pavoroso problema de la miseria en los hogares de los productores.

En los primeros días del mes de mayo de 1898 los obreros, cansados de sufrir privaciones, se arrojaron a la calle amotinados, y a los atronadores gritos de abajo los consumos!, arriba los jornaleros!, quemaron todas las barracas y casas que como cuevas de bandidos se destacaban en los caminos, incendiaron el Ayuntamiento y los Juzgados, formando una inmensa mole de fuego con los archivos de ambos sitios; derribaron las puertas de la cárcel y libertaron a los infelices que sufrían los inhumanos rigores de nuestro sistema carcelario. No alcanzaron todo cuanto exigían, pero aliviaron su situación y consiguieron probar a la infame burguesía de aquella comarca que son los más potentes con sólo querer romper las ligaduras que los aprisionan.

Después de aquel sacudimiento, que fué la iniciación de un período de lucha, se organizaron en Cartagena asociaciones de resistencia y en plazo corto vieron nutridísimas, al mismo tiempo que en La Unión se preparaban con igual objeto; y bien pronto formaron en ambas poblaciones federaciones locales que oponían una resistencia eficazísima a los planes de la burguesía y empezaron a ser un obstáculo contra las desmedidas ambiciones de los políticos que merodeaban en busca de un puesto en el Congreso, en la Diputación ó el Municipio.

Hubo huelgas y colisiones entre obreros y burgueses, y entre aquellos y las autoridades, y siempre los obreros, con un entusiasmo y abnegación insuperables, defendieron su causa y derrocaron los malvados instintos de sus enemigos. Estos intentaron diezmar las fuerzas organizadas del proletariado; primero con la fuerza, y convencidos de que por cada uno que aprisionaban surgían otros diez más rebeldes, cambiaron de táctica y adoptaron el medio de combatirlos con la farsa. Esta última medida les dió un resultado más positivo, y con la introducción de una globa de farsantes en las Sociedades, desviaron a los obreros de las corrientes progresivas y los indujeron al estacionamiento regresivo y, como consecuencia ineludible, a la muerte de sus organizaciones.

Desde que acontecieron los hechos relacionados hasta el presente, los obreros consumían sus energías en luchas fratricidas, divididos en fracciones y prosternándose continuamente a las plantas de los poderosos capitalistas, los caciques Maestre y Aznar.

Puede hacerse una pequeña excepción, y la forman unos cuantos hombres conscientes que han sido los primeros difamados.

Hoy nuevamente los obreros de la ciudad de Cartagena se han organizado en Sociedades de resistencia, ignoramos si con carácter más ó menos radical; es decir, si en realidad son tales organizaciones de resistencia; pero lo fundamental es que recientemente han sostenido una huelga los gasistas y que los propietarios, principales accionistas de la fábrica del gas, son los jefes políticos Maestre y Aznar, conservador vaticanista el uno y liberal ultramontano el otro; ambos conviven en vergonzoso contubernio político y se reparten la tajada como diputados por aquella región.

Los demás trabajadores de Cartagena, é igualmente de Murcia y de La Unión, hicieron causa común con los huelguistas y se disponían á secundarles con un paro general de todos los oficios cuando ha sido solucionado el conflicto. Estas son las noticias que nos comunica la prensa local de aquella población.

Pues bien; es muy grande nuestra complacencia al observar que los compañeros cartageneros se aprestan nuevamente a la lucha con decisión y principian por asestar golpes a sus más encarnizados enemigos, que son Aznar y Maestre, representación genuina del caciquismo de aquella región. Si persisten en su actitud de lucha francamente revolucionaria y continuamente se agitan, reconociendo que las fronteras nacionales han desaparecido y que los hombres, estrechándonos en un puro amor fraternal, nos unimos de uno á otro continente sin limitaciones de ningún género, para laborar por la obra común y derrocar los privilegios, hallarán en nosotros y en el proletariado militante mundial el apoyo y la solidaridad que debemos prestarlos todos los obreros.

Las fronteras ya no se llaman Francia, España ó Alemania, sino *Riqueza y Miseria*; y para combatirlos y destruir sus aterradoros efectos queremos estar en comunicación directa con nuestros estimados compañeros de Cartagena, Murcia y La Unión, así como del resto de España y del mundo. ¡Viva la Solidaridad Universal!

MIGUEL V. MORENO

Granos de arena

En Madrid se celebró un mitin contra el proyecto de ley del terrorismo y en él tomaron parte los Sres. Sol y Ortega, Azcárate, Melquiades Alvarez y Canalejas.

No vaya á creerse que estos oradores combatieron el desdichado proyecto desde el punto de vista esencialmente humano; se atrincheraron en el baluarte político y jurídico, y de ahí no salieron ni saldrán á pesar de todas las excitaciones de los verdaderos defensores de la libertad.

En comprobación de nuestro aserto, publicamos una de las conclusiones aprobadas en dicho mitin:

«Aceptación del concurso de todos los elementos sociales que proclaman su propósito de oponerse con una propaganda legal á la sanción de este atentado jurídico.»

Propaganda legal... atentado jurídico...

Pues los trabajadores no debemos unir nuestro esfuerzo al de los organizadores de ese mitin, por dos razones: primera, por que nuestra propaganda, por moderada que sea, siempre les parecerá ilegal á esos... futuros gobernantes; y segunda, porque á nosotros nos interesa muy poco los *atentados jurídicos*; no somos leguleyos, somos hombres y sólo como hombres luchamos contra el proyecto inquisitorial que vulnera, claro está, los artículos del ó cual de la Constitución, pero que antes de todo hiere nuestra dignidad de hombres libres, y los hombres libres deben luchar completamente solos, sin aceptar ni pedir el pernicioso contacto de politicistas y juristas.

Con motivo de una fiesta que en honor de D. Ignacio Iglesias se celebró en San Andrés, dice un periódico que el pueblo ha sido el último en reconocer los méritos del celebrado dramaturgo.

¡Alto ahí! Antes de que los modernos intelectuales saliesen de la obscuridad para darle á Iglesias patente de autor dramático, ya el pueblo consciente, estudioso y culto, había admirado y aplaudido al autor de *Elts Vells*, en las representaciones que de sus primeras obras se celebraban en un centro de San Andrés, porque en aquella época no había empresario que admitiese los dramas de Iglesias por considerarlos disolventes.

Conste, pues, que fué el pueblo quien descubrió á Iglesias, pero no ese pueblo que vive del respeto á las tradiciones del *terror*, ni ese otro pueblo que gasta sus entusiasmos en rivalidades políticas; los descubridores del autor dramático, aunque pertenecientes al pueblo, tienen criterio propio para juzgar á los hombres y sus obras.

En Rincón de Soto, provincia de Huelva, se ha celebrado un mitin contra el proyecto de actualidada.

Si eh Rincón también protestan contra ese engendro deforme, seguramente que Maura dirá para su capote:

—No es desde un *Rincón* tan sólo de donde salen las voces; pues veo que me amenazan desde todos los rincones.

Y...dale con el asunto del día. Dijo el Sr. Moret en el mitin de Madrid: «Como los revolucionarios del juego de pelota, nosotros venimos aquí para jurar morir por la libertad.»

¡No será tanto! Porque eso de jurar así por la libertad después de haber sancionado la ley de jurisdicciones, resulta una contradicción enorme.

Pero, no; el Sr. Moret está en su lugar; nos habíamos olvidado por un momento de que en política todo es contradictorio y convencional.

Entre los soldados franceses y españoles de guarnición en Casablanca ha habido diferentes colisiones, de las que han resultado muertos y heridos.

No tratamos de indagar el por qué de estas riñas sangrientas, pero se nos ocurre preguntar:

Si los individuos del ejército pacificador se matan entre sí, ¿cómo serán tratados los descendientes de Mahoma?

He aquí una pregunta que quedará sin respuesta, al menos que algún moro la conteste por correo.

Y esto es dudoso, porque SOLIDARIDAD OBRERA no se vende en Casablanca, y la otra, la solidaridad humana ni se conoce ni se practica por aquellas tierras.

Algunos fabricantes de conservas de Chicago dan conciertos musicales en sus fábricas durante las horas de trabajo.

Las personas cándidas creerán tal vez que los burgueses chicaguenses ó chicaguenses tratan de desarrollar en los obreros la afición á la música.

No hay nada de eso; estos filarmónicos fabricantes han averiguado que durante los conciertos los operarios trabajan más y ejecutan mejor labor.

Pues qué, ¿iban los burgueses á gastar el dinero en música sin su cuenta y razón? No, señor; los únicos conciertos con que los obreros somos obsequiados en Chicago y en todas partes, son los conciertos de... fusilería; y eso, pagando de nuestro bolsillo á los músicos y al director de orquesta.

Hoy, día 5, en el teatro Gervantes, de Badalona, se celebrará á las nueve de la noche, un mitin contra el proyecto de ley de represión del terrorismo, organizado por Solidaridad Obrera de dicha localidad.

Al acto, que promete ser importante, asistirán varios delegados de Solidaridad Obrera de esta capital.

Uno de tantos

Como prueba de los beneficios que puedan traer á los trabajadores la creación de organismos oficiales, si quiera ostenten nombres más ó menos sugestivos, publicamos la adjunta hoja que ha circulado profusamente:

«Sr. D. José Torrambó y Coder, vocal obrero por sorpresa de la actual Junta local de Reformas Sociales: dos preguntas, señor Torrambó:

«¿Es cierto, Sr. D. José Torrambó, que en la última sesión que celebró dicha Junta de Reformas Sociales, usted actuó de equilibrista por orden del vocal patrón discutible, para ver si en la Junta se trabajaba el oficio de marras en que se solicita que el industrial Sr. Godó pueda vulnerar la ley de 13 de Marzo de 1900?

«Acaso será verdad, Sr. Torrambó, que usted, como su amigo el mitin discutible de la Junta local, esperan poder obtener la póliza de accidentes del trabajo, á cambio de los abusos que se han cometido y en algo se cometen con la ley de menores en el centro llamado el «Canam», de Pueblo Nuevo?

«Si todo esto es cierto, Sr. Torrambó y

Coder, por dignidad de la Cámara de Votantes y Representantes y por la de los obreros de otras clases que le votaron, presente usted la dimisión del cargo de vocal obrero de la Junta de Reformas Sociales, y solicite la dirección general de la fábrica de yutes de los Sres. Godó y Compañía, que bien se la ganó en la última sesión que celebró la ya citada Junta local de Reformas Sociales.

«Los que tuvieron la mala suerte de votarle: José Betrius, Teodoro Alsó, Francisco Más, Joaquín Casas, Ángel Garcia, José Serra.— Siguen las firmas.— Barcelona 19 de Mayo de 1908.»

Mientras los obreros abandonemos la cuestión económica para dedicarnos á elevar personalidades más ó menos mediocres, ¿cuántos desenganos hemos de recibir!

Las huelgas contra el capital

no se ganan con capital

Desgraciadamente los trabajadores aun practicamos la lucha sistemática de combatir al capital con la huelga pacífica, contando triunfar en ella con el fondo de la Sociedad y con la solidaridad de los demás oficios. ¡Rara equivocación! Sabido es que la burguesía también se solidariza, empleando el capital y todos los medios que tiene á su alcance, incluso la autoridad (nadie ignora el papel que juega en los movimientos obreros), y claro está, más tarde ó más temprano se agotan las fuerzas y viene el decaimiento en los combatientes; la burguesía, siempre con ojo de águila sobre sus explotados, nota que decae el ánimo de sus obreros, y todo el miedo que ha tenido al estallar la huelga, cuando ve á sus obreros rendidos, se aprovecha insultándoles y mofándose de su proceder borreguil, y ¡claro está!, viene como consecuencia el pacto del hambre, la Sociedad desmembrada y la explotación más inicua si cabe.

Al decir huelga pacífica deduzco que es un fracaso, y digo esto porque la experiencia nos enseña que contra el vicio de pedir hay la virtud de no dar; y vamos á la lucha, ¿con qué medios? ¿hay quien crea todavía que nuestra miseria y desesperación ablandará siquiera el corazón de un burgués? No; pues entonces hay que emplear otra táctica más positiva.

Para emprender una lucha contra el patrono ó patronos es necesario que antes de ir á ella estén todos comprometidos del por qué y la razón que les asiste, y percatados de ello, estoy seguro que puestos á la peca será muy difícil que la burguesía les venza, pues para el caso de una tenaz intransigencia por parte del capital los explotados anticipadamente también han de tener medidas estudiadas, como, por ejemplo, el *botón* lo más extensivo posible y todos los medios que requiera el caso, que yo entiendo nunca hacen falta si se quiere.

La burguesía, cuando se le hace notar que hay mucha miseria y que, por lo tanto, podría acarrear un gran conflicto cualquier movimiento obrero, contesta con todo el cinismo que la caracteriza diciendo que nadie muere de hambre y que á la fuerza no hay resistencia. Pues bien, tienen razón; la fuerza la tenemos nosotros si nos unimos, y no muriendo nadie de hambre, como ellos dicen, tampoco nos vencerán por el hambre cuando venga el caso.

Para concluir no más diré que todas las ventajas que ha ido obteniendo el proletariado universal en el transcurso de los siglos han sido siempre arrancadas á viva fuerza y luchando como hombres conscientes y en sentido revolucionario; yo así lo entiendo.

R. BERNABEU

Ecos proletarios

A los obreros peluqueros y barberos

Compañeros: Debido á la honda crisis por que atraviesa nuestro oficio y á la pasividad é indiferencia que nosotros observamos ante ella, es lo que me induce á dirigirme á vosotros dando el grito de alerta y haciéndoos recordar las causas que originan nuestro malestar en el mundo social como explotados y como hombres, para ver si en vuestro espíritu y en vuestra voluntad hay anhelo de lucha y reivindicación.

Son tantas las causas y los causantes de nuestro malestar, que no sé como ni por donde principiar á enumerarlos. Pero antes debo manifestar que para que la lucha nos de los resultados apetecidos, se hace preciso y necesario, de imprescindible necesidad; que nosotros, los asociados con más conocimientos y más prácticos en la lucha, que en el local social hagamos ahuyentar de nosotros todo personalismo y discrepancia de criterio, partiendo de la base que bajo el punto de vista económico todos tenemos las mismas necesidades y que la sociedad de resistencia está creada para solucionar el problema económico social, hemos de estar todos de común acuerdo para presentarnos ante el enemigo, 6 sea el burgués, pero si entre nosotros se establece, por dimes y diretes y rencillas personales,

CUADRO DE HONOR DE "EL POBLE CATALÁ"

ACCIONISTAS

D. Eduardo Calvet, diputado y fabricante.
D. Jaime Cervera, diputado.
D. José Casas Carbó.
D. David Doménech.
D. David Ferrer, representante de las máquinas de componer *La Typograph.*
D. Santiago Gabern, diputado provincial.
D. J. Eluí Rissch, presidente del Ateneo.
D. Alfonso Suñol, diputado.
Sr. Planas Escubés, banquero en quiebra
D. Francisco Roán, Director de *El Poble Catalá*.
D. Alfredo Puig, Administrador.
Sr. Puig Sampar, notario fugado.

ESQUIROLS

José Ester.
Arnaldo Roca.
Blas Bayona.
Juan Terrés.
Juan Bosch.
Juan Silvestre.
Antonio Ramich.
Santiago Pou.
Juan Florens, exsecretario de la «Unió Catalanista».
Jaime Cardús.

Recomendamos á los trabajadores este cuadro de honor, con objeto de que sepan quiénes son los que desafían al Arte de Imprimir de Barcelona con el Pacto del Hambre.

una lucha como hasta hoy ha venido sucediendo...

Y digo esto, porque existiendo dos entidades...

Una de las causas más perjudiciales que ha...

Conviene, ante todo, la abolición de la propina...

Por eso nos encontramos con el descanso dominical...

Y para eso, compañeros, es necesaria una unidad...

NOTAS SUELTAS

Al objeto de evitar retrasos en la correspondencia...

Igualmente cuanto tenga relación con el periódico...

Teniendo en cuenta que los que confeccionamos...

Un grupo de compañeros, entusiastas por la campaña...

Ponemos en conocimiento de nuestros colegas...

Para mañana día 6, á las nueve y media de la noche...

Movimiento obrero Badalona El sábado, día 6 del corriente, tendrá lugar...

cuela Moderna de Badalona, y hoy abierta pero con...

DE BARCELONA

Los Carreteros Los compañeros carreteros del ramo de obras...

El domingo por la tarde celebraron una reunión...

«El acto empezó á las diez. En el tomaron parte...

«Habló un compañero en representación de Solidaridad...

«Después de un breve resumen del compañero Ferrer...

«Los huelguistas celebran frecuentes reuniones...

«Como los compañeros carreteros reúnen las condiciones...

«Los tejedores de telas metálicas y constructores de somniers.

«La codicia patronal que por doquiera forma la cizaña...

«Los antedichos obreros se declararon en huelga pacífica...

«El simpático Turró puso en práctica maquinales planes...

«Otra de las inhumanidades que comete el fatídico Turró...

«El lunes por la noche, se celebró un mitin en el que...

«Después de dar cuenta de las gestiones realizadas...

«El Arte en la Sastretería En vista del entusiasmo que reina entre las...

«Además, un grupo de jóvenes de dicha Sociedad...

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura del acta de la Asamblea anterior. 2.º Nombramiento de mesa de discusión.

«Dada la importancia de los asuntos que hay que tratar...

A los Oficiales Tapieeros

A todos, socios o no, se os convoca a una reunión general extraordinaria...

Esta entidad convoca á sus asociados á la Reunión general de Reglamento...

DEL EXTERIOR

Austria y el movimiento sindicalista La Federación de todos los oficios de Austria...

La segunda parte, que lleva por epígrafe «La lucha social y el movimiento sindicalista»...

«El manifiesto á que me refiero, caracteriza en una tercera parte...

«Historicamente, el movimiento obrero ha comenzado por ser revolucionario...

«La cuarta parte del manifiesto comprende el principio siguiente: se deja en completa libertad de acción y autonomía...

«La Federación proclama la huelga general y la resistencia pasiva.

«La acción política aceptada por ella, no tiene nada que ver con la acción parlamentaria, sino con la acción económica.

«La Federación de todos los oficios de Austria, envía sus saludos fraternales á las federaciones socialistas...

«Dejando la procesión de Austria que tranquilamente siga su curso...

«Italia para ver qué ocurre por aquellos países beneditos.

«Parece que la burguesía aprende. Según un despacho de Parma...

chosas lecciones á los obreros, que éstos no deben desentender...

Por 257 votos contra 247 fué votada el 26 de abril último la huelga general...

Italia es la región que en este tiempo retiene más la atención de los trabajadores.

La organización de los productores comprimia fuertemente á los grandes propietarios...

«Estos, por otra parte, interpretando la acción directa como debe interpretarse, puramente, se armaron...

«El proletariado español... ¿cuándo se despertará? —LORENZO CAROÉS.

SUSCRIPCIÓN

Suma anterior, 1670,15 pesetas

- Día 14 Mayo.—Albaniños de Barcelona, 1,45; Curtidores de Igualada, 24,50; Toneleros de San Martín, 20,00.

Suscripción

abierta á favor de los presos por cuestiones sociales

Suma anterior . . . 797,75

- Metalúrgicos (por suscripción) . . . 2,70 Recaudado mitin 31 mayo . . . 50,00 Marmolistas . . . 1,00 Uno . . . 0,15 Un viejo . . . 0,25

Total . . . 847,85

Continúa abierta la suscripción. Nota.—Atendiendo la necesidad de los presos...

Correspondencia administrativa

- Canet de Mar.—S. O. Recibidas 6,00. Badalona.—A. F. Id. 3,00 en sellos.